

IN MEMORIAM

Elpidio R. Olivera (1924-2016)



Elpidio R. Olivera

El 6 de junio falleció en Córdoba el Dr. Elpidio Ramón Olivera. Había nacido en la provincia de La Rioja y estudió medicina en la Universidad Nacional de Córdoba (UNC), egresando en 1952 con el tradicional título de Médico Cirujano que expedía la Facultad de Medicina de esa casa de estudios. Inmediatamente después ingresó al "Instituto Neuropático", que dirigía el Dr. Gregorio Bermann para realizar su formación psiquiátrica. En 1957 fue nombrado docente de la Cátedra de Semiología Neurológica de la Facultad de Medicina de la UNC., adonde practicó brillantemente la docencia hasta 1976, fecha en la que fue separado del cargo por las autoridades de la dictadura militar. Esa arbitraria medida de discriminación ideológica fue reparada con la reincorporación de Olivera a su antiguo puesto con el retorno de la democracia en 1984.

En 1958 fundó, junto a otros colegas el "Centro Psiquiátrico" para la discusión de la problemática en la especialidad, del cual fue el primer Presidente; y, desde 1959 y hasta 1995, fecha de su jubilación, fue Jefe del Servicio de Psicopatología del Hospital Privado de Córdoba. En 1970 ocupó el puesto de Vice-presidente de la Federación Argentina de Psiquiatras (FAP), bajo la presidencia de su colega y amigo el Dr. Gervasio Paz. Ya en 1957 fundó el primer centro privado de formación de psiquiatras del interior del país, con reconocimiento del

Consejo de Médicos, y desde 1960 hasta 2002 fue presidente del Comité de Psiquiatría del Consejo de Médicos de la Provincia de Córdoba y Director de los Cursos de Recertificación. Como reconocimiento a su dilatada y prolífica trayectoria la Asociación de Psiquiatras Argentinos (APSA) lo designó presidente de honor de su XXIV Congreso Argentino de Psiquiatría en el año 2009.

Uno de los primeros y entusiastas miembros del Comité Científico de nuestra revista, eminente psicopatólogo, gran lector de los autores clásicos y muy versado en la medicina griega -recordamos, a modo de ejemplo, sus dos enjundiosos textos publicados en *Vertex*: "*El juicio de insania en la Grecia clásica*" (2000) y "*Platón y los médicos y sus pacientes...*" (2011)-, Olivera nos entregó siempre su espíritu jovial, su inquebrantable buen humor y su espíritu militante por una psiquiatría democrática y científicamente fundada. Junto a nuestro afecto para su esposa y compañera, la Dra. Iris Palacin de Olivera y su familia, vaya nuestro emocionado recuerdo para ese entrañable amigo, maestro de la psiquiatría cordobesa ■

Juan Carlos Stagnaro